

第六回 参議院電気通信委員会議録第五号

昭和二十四年十一月二十六日(土曜日)
午前十時二十六分開会

○警察用電話等の処理に関する法律案
(内閣提出)

○電報配達数きん少局の電報配達要員
廃止反対に関する請願(第四百七十五号)

専用料金の問題でございますが、現在
専用料金は非常に安くこれを貸してお
るような状態でございますが、先般か
ら政府当局の御答弁にもあります通
り、倍額以上に値上げするということ
でありますから、この点も十分今後經
営が成立つようにお願いしたい。

○委員長(大島定吉君) これより電気
通信委員会を開会いたします。警察用
電話等の処理に関する法律案を議題と
して、その質疑を継続いたします。別
に御発言がなければ、御質疑がないも
のと認めて討論に入りたいと思いま
す。御異議ございませんか。

(異議なし)と呼ぶ者あり

○委員長(大島定吉君) それでは討論
に入れます。御意見のある方は賛否を
明らかにしてお述べを願いたいと思
います。

○小林勝馬君 原案を一部修正して原
案に賛成いたしたいと思います。この
法案に盛られておるところのいろ／＼
な点からいたしまして、これは他の委
員からも討論があるかと思いますが、
この点につきましては、この点
は、第四條におきまする評議會に
おきまして、相当の市場価格を基準と
して評議して決定するといふうに相
成っておりますが、この点を十分考慮
を入れて頂きたいこと。それから電話
の動員もしなければならないことは明
るくあります。

白でございまして、その点について質
疑の中に現われておりますように、予
算上の措置その他においても誠に不安
定な状態でございまして、従いまして
この老朽せる施設を完備して本来の目
的に副うためには多額の経費を要する
という点、若しその予算が獲得できな
れば一般経費の方から差額つてこれ
を充當しなければならないというこ
と、並びに人件費その他の関係からこ
れ又内部における一般的従業員の労働
強化を以てこれに当てるという形に行
かなければならぬという結果が生じ
て来るのであります。この点につい
ては十分お考えの上善処されることを
希望いたしまして、賛成意見とする次
第であります。

(異議なし)と呼ぶ者あり

○委員長(大島定吉君) 外に御意見は
ございませんか。別に御意見もないよう
でありますから、討論は終結したも
のと認めて御異議ありませんか。

○委員長(大島定吉君) 御異議ないも
のと認めます。それではこれより採決
に入ります。警察用電話等の処理に関
する法律案を議題といたします。まず
小林委員よりの修正案について採決し
たします。修正案を念のために申上げ
ます。だが、第八條及び第九條中「電氣通
信設備」とあるのを「有線電氣通信設
備」と改められたいというのであります。
○委員長(大島定吉君) 次に請願並に
陳情を議題といたします。百六十四
号 放送法案中一部修正に関する請願
は、都合によりまして次回に廻しま
す。

改善に意を用いることは勿論であるが、半面実施局所在の一般利用者各位

の理解ある御協力によつて本制度によ

る

業務運行の円滑な遂行を期し、以て

事業

に課せられたる重大負託を全うし

たいと考

えてお

る

次第であります。

○委員長(大島定吉君) 御質疑はありませんか。

○天田勝正君 その電報配達要員の臨時要員とは一体どういう筋合の者を指すのですか。

○政府委員(花岡薰君) この制度につきましては、電報を一通々毎に配達する労務者を雇われるようになります。それで非常にそういう臨時的な労務者の雇上げのために困難を来たす場合もありますので、非常に困難な例外的な場合には、一日雇上げる、特に一日雇上げという形でその困難を克服して行くというような建前を取つております。

○天田勝正君 続いてお伺いしますが、要員を廃止したことによつて、ど

のくらいの人員が整理されましたか。

○政府委員(花岡薰君) 只今正確な数字を持つておりますが、およそ五千人前後ということがあります。

○天田勝正君 請願の要旨も、電報が早く届くように、このきん少局の電報配達要員廃止反対と、こういうことを言つておるので、政務次官のお話を聞きましても、効率化を図ることをおつしやつております。何れもその目的は同じで、ただやることは全く反対なことを要望しておる。今のお説明を開きましても、なか／＼その要員を雇うのに困難で、一日雇を雇わなければならぬ。第一電報が来てからその人を探すというようなことであつたな

傷などあればいろいろな方面的補償がされる。ところがこれは日雇いとい

う

點は悉く、こういう制度をやるがため

恐らく恰好になるだらうと思

います。

○政府委員(花岡薰君) これはやはり予めそういう場合に勤員できるようないを約束して置きました、まあどうし

ても難かしい場合には、場合によつて

その局長の身内の者、或いはその局長の昵懇の関係にある者に頼むというような、非常に便利的な方法を講じてやるわけですが、大体予めそういう場合に一つ頼むといったような人を見つけて置くということであります。それが

できないときには、まる／＼一日雇上

げるというような、方法を講ずるとい

うことであります。

○天田勝正君 続いてお伺いしますが、要員を廃止したことによつて、ど

のくらいの人員が整理されましたか。

○政府委員(花岡薰君) 只今正確な数

字を持つておりますが、完全にこれ

まで公務員と同じような心得を授

ります。この仕事の内容からいたしま

して、雇上げの要員でありますけれども、やはり、祕密堅持という点につきましては、公務員と同じような心得を授

ります。この仕事の内容からいたしま

して、雇上げの要員でありますけれども、やはり、祕密堅持という点につきましては、公務員と同じような心得を授

ります。

○天田勝正君 続いてお伺いしますが、要員を廃止したことによつて、ど

のくらいの人員が整理されましたか。

○政府委員(花岡薰君) 只今正確な数

字を持つておりますが、完全にこれ

まで公務員と同じような心得を授

ります。

○天田勝正君 続いてお伺いしますが、要員を廃止したことによつて、ど

のくらいの人員が整理されましたか。

○政府委員(花岡薰君) 只今正確な数

字を持つおりますが、完全にこれ

まで公務員と同じような心得を授

ります。

○天田勝正君 続いてお伺いしますが、要員を廃止したことによつて、ど

</div

ここに生きて来るのじやないか、こう考

えるわけなんですか? それ

から処置の方法は今の、きん少局の電報

配達員を廃止しなくてやり得る、又現

在数でもやり得る途があるのではない

か、或いは幾分かの、「割くら」をそ

大局に人員を附加することによつてそ

れらがいすれもうまく行く、こういう

ことになりはせんかと思うのですが、こ

ういう見透しについては如何ですか。

○委員長(大島定吉君) ちょっと速記

をとめて……。

午前十時五十四分速記中止

○委員長(大島定吉君) 速記を始め

午前十一時三十一散会

出席者は左の通り。

大島 定吉君

橋本萬右衛門君

小林 勝馬君

深水 六郎君

千葉 信君

天田 勝正君

政府委員

電気通信
官(業務
調査
部長)

電気通信
事務
局側

常任委員
会専門員

後藤 隆吉君

都城、宮崎両市間に電話地下ケーブル
線布設の請願
二日受理

第六百三号 昭和二十四年十一月十
日

十一月二十五日本委員会に左の事件を
付託された。

一、私設電話に関する請願(第五百

七十九号)
一、都城、宮崎両市間に電話地下
ケーブル線布設の請願(第六百三
号)
第五百七十九号 昭和二十四年十一
月十一日受理

請願者 東京都千代田区内幸町
紹介議員 千葉 信君 小林

四名

支障をきたし、本県の豊富な資源開発、
産業発展および民生安定に多大の影響
を與えているから、福岡より熊本を経
由して、本県の西南端の都城市まで完
成している電話地下ケーブル線を、本
県の政治・経済の中心地である宮崎市
まで延長布設せらるたいとの請願。

電通省は本来の任務である局電話の修
復に全力を注がなければならぬとき
であるにもかかわらず、過去数十年間
官民協調の上民主的な運営によつて増
加發展してきた私設電話をも直営す
きに至つた。私設電話のように特定の者
の利用する施設は、利用者当人の負担
によつて再建拡張し、施工に当つては
官営を廢し、また独占会社をしりぞけ
広く解放して能率と価格とサービスの
競争のもとに迅速な普及発達を計るべ
きであるから、電通省においては加入
電話に対するは、統轄的な指導の立場を
もつてのぞまれたいとの請願。

官(業務
調査
部長)

電気通信
事務
局側

常任委員
会専門員

後藤 隆吉君

紹介議員 水久保基作君 竹下

善平 豊次君

宮崎県は、天惠豊かな地であるが、台
風が多く、毎年風水害による断線のた
め、通信不通となり、災害対策連絡に

昭和二十四年十二月七日印刷

昭和二十四年十二月八日發行

參議院事務局

印刷者 印刷 府